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                    Prédication Dominicale du 13 novembre 2011 
                         Au Temple Réformé d'Annecy . 
                      Prédicateur Laïc : Jean-Albert Romeu . 
 
Première Lecture Biblique: Proverbes 8 versets 1 à 11 . 
                       " Nouvel appel de la sagesse". 
 
Deuxième Lecture Biblique ;1 corinthiens 10 versets 23 à 33 . 
                       " Agir en tout pour la gloire de Dieu "                         
 
 
Troisième lecture  Biblique : Matthieu chap 25 , versets 1 à 13,( les dix 
vierges ) " la TOB" .ou La parabole des dix jeunes filles ( Alliance biblique 
universelle ). 
 
 
Thème de la prédication : le rendez-vous solennel , être prêt , être présent 
à chaque instant , au bon moment . l'attente dans l'inattendu .  
Prédication sur le même texte biblique effectuée le dimanche 6 novembre 
2005 au Temple d'Annecy .  
 
 
                                             Une étrange parabole qui ressemble à un conte 
de fée , à une histoire magique que les parents racontent le soir à leurs 
enfants pour qu'ils puissent s'endormir . On y trouve dix jeunes filles , la 
rencontre du marié , les lampes , les flacons d'huile , la salle de mariage, et 
la porte de la salle des noces fermée à clef ! Un texte énigmatique  avec 
des nombres mystérieux dont on ne comprend pas leurs insertions dans le 
récit 5 filles imprévoyantes et 5 filles raisonnables en tout 10 filles ! 
pourquoi ces nombres ? faudrait-il une lecture Kabbalistique , une lecture 
numérologique par  la Gnose ? Une interprétation Pythagoricienne ou 
Hébraïque ? Avec le pourquoi des 10 séphirot ? Un 10 divisé par 2 faisant 
un équilibre entre les cinq avisées et les cinq insensées selon les termes de 
la TOB .Aurions-nous 5 imprudences et 5 prévoyances en nous , une façon 
de dire que l'être humain vit en permanence dans la dualité , dans 
l'ambiguïté , dans l'ambivalence .Cela me paraît un peu tirer par les 
cheveux . Il y a  6 ans je présentais le même texte de prédication C'était le 
6 novembre 2005 au temple Réformé d'Annecy ! 6 ans plus tard ce texte 
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me paraît toujours aussi difficile à décrypter , à expliquer .Mais 
aujourd'hui 6 ans après j'ai l'humilité d'avouer sans honte que je ne pourrai 
pas tout interpréter de ce texte codé avec des sens cachés et secrets .Un 
conte aux formes traditionnelles avec pour aboutissement des noces . Cette 
légende surgit dans les évangiles entre des paraboles plus accessibles avec 
des récits moins métaphoriques , moins hermétiques , moins allégoriques 
qui n'ont pas la structure étrange voir amorale du conte  . Jésus se 
transforme en conteur mais avec un histoire déroutante qui tranche avec 
les autres paraboles par sa dureté et sa sévérité apparente ! Pouvons-nous 
nous projeter , nous identifier sur l'image de ces 10 jeunes filles désireuses 
de se marier ? pour les croyants masculins de la paroisse pas évident 
pourtant ce texte ne s'adresse pas uniquement aux femmes . Sommes-nous 
des jeunes mariés qui devons épouser le Christ ? évitons l'analogie crue et 
directe de la métaphore au risque de faire une interprétation qui tomberait 
dans le ridicule , et le burlesque .Pourtant je vais m'attarder sur quelques 
indications intéressantes;d'abord les filles sortent . il faut sortir pour aller à 
la rencontre du marié évident! Le marié symboliquement est le partenaire , 
l'autre , l'extérieur divin . C'est donc la nécessité de sortir de soi , de ne pas 
s'enfermer , de ne pas s'isoler . Il faut se mettre en mouvement , en marche 
pour permettre la rencontre avec le Christ ! Pour se mettre à la rencontre 
avec la lumière extérieure .Les jeunes filles prirent leurs lampes . Cette 
image est parlante , la lampe symbolise sa lumière intérieure c'est-à-dire sa 
foi , sa confiance , son enthousiasme dans l'avenir , dans le devenir , de  ce 
qui va venir ; de ce qui va advenir , vas vis et deviens voilà la lampe que je 
porte avec moi , en moi .Mais il faut prévoir une réserve d'huile . Qu'est-ce 
que cela veut dire ? La réserve d'huile ou le flacon d'huile pour la TOB 
représentent ses réserves intérieures c'est-à-dire sa force , sa volonté et sa 
détermination intérieure pour maintenir l'éveil , l'état de vigilance , la 
démarche spirituelle est un renouvellement de l'état de tension , d'attention 
, d'écoute . Ecoute , écoute le Seigneur il te parle et tu ne l'entends pas , tu 
es ailleurs , dispersé , éparpillé dans tes songes , dans tes rêveries , dans tes 
soucis . Ecoute , écoute la vie te parle , le monde te parle et tu te fermes , 
tu rejettes et refuse les cadeaux de la vie , les cadeaux de la lumière infinie 
, les grands rendez-vous du destin , de ton destin . Il faut pouvoir se tenir 
toujours prêt afin de recevoir chaque jour une nouvelle lumière de la vie , 
de sa vie , de son existence recrée , renouvelée  , réinventée . Il y a d'un 
coté la linéarité du temps qui s'écoule séquentiellement , dans un avant , un 
pendant et un  après  et les évènement inattendus qui surgissent en dehors 
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de toute programmation , de tout déroulement du temps . L'inattendu qui 
bouscule la linéarité du temps probable et prévisible  . C'est la différence 
entre le destin et la providence  , la providence est un rendez-vous que 
l'éternel nous accorde ; une chance , une grâce  mais il faut être présent , il 
faut être là au bon moment , à la bonne heure . c'est d'ailleurs une des clefs 
du mot bonheur . Le bonheur c'est le juste moment , la justesse de l'heure 
ni trop tôt , ni trop tard , le fameux moment approprié opportun et adéquate 
.pour enfin agir , pour enfin se décider et s'engager. Chez les Grecs on 
appelle ce moment "Kaïros" . c'est attendre l'imprévisible , l'attente contre 
toute attente . En évitant de s'endormir dans le sens d'une conscience en 
sommeil , en somnolence , à demi-réveillée , d'une conscience en léthargie 
. La foi nous maintient en éveil , prêt à ressentir , à pressentir , à recevoir 
les énergies de la vie que Dieu nous donne . L'attente indique 
paradoxalement  que le Christ n'est pas toujours là , ou plutôt il est là mais 
en retrait , à distance , en discrétion ,car il attend lui aussi que nous soyons 
prêts pour venir . Il y a l'attente de Dieu pour les hommes et l'attente des 
hommes pour Dieu . Comment se mettre en disponibilité ? Aurons 
suffisamment de patience , la patience est l'épreuve de la foi .la patience 
est l'épreuve de l'attente . L'espérance s'accompagne toujours de 
persévérance pour accueillir la providence , le miracle de la foi , de la 
révélation et de la transfiguration de l'être . je pense à ce poème dont j'ai 
oublié le nom de l'auteur :  
    Quand tu attends , tu es comme le silence  qui se fait juste avant le 
cantique . 
    Quand tu attends  , tu es comme la nuit qui se termine  juste avant la 
venue du soleil . 
     Quand tu attends , tu as déjà dans les yeux  le sourire de celui qui va 
venir . 
     Tu as déjà dans la tête les gestes et les paroles de celui qui va venir  . 
      Quand tu attends celui qui semble absent est déjà présent dans ton 
coeur .  
       fin de citation . 
     Savoir attendre la Seigneur et partir à sa rencontre c'est aller vers 
l'essentiel et même si on n'a plus de réserve d'huile on se tient présent en 
éveil en face du Seigneur malgré nos manques , nos lacunes , nos erreurs . 
L'éternel n'a pas exigé la réserve d'huile même si cela était juste et utile de 
l'avoir. Il souhaite de nous tout simplement une présence , une vigilence 
une flamme intérieure vivante .Il nous veut vivant . La porte du temple se 
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referme parce que nous nous excluons nous même . Je vous propose cette 
interprétation de la porte fermée à clé celle de notre cœur qui se durcit , 
celle de notre esprit qui s'isole  de l'extérieur celle de notre corps qui se 
ferme à ses cinq sens . à nous d'ouvrir la porte avec notre clef de la foi 
dans la vraie vie . Comme le disait Luther nous sommes justifiés par la foi 
, nous sommes sauvés par la foi .être prêt cela veut dire que nous 
cheminons en esprit et en cœur vers le Seigneur  . Il ne suffit pas de se 
savoir invité aux noces du Seigneur avec l'humanité pour se  considérer  
exonéré de tout travail  , pour se considérer exonéré de toute prise de 
conscience , de toute ligne de conduite .L'éternel nous invite à une éthique 
de l'engagement , de la constance ,  de la justesse et surtout de la présence . 
Soyons présent et disponible malgré les silences de Dieu , 
Soyons encore présent malgré les rencontres perdues avec le plus humble 
de tous . Soyons toujours présents malgré l'attente éprouvante , 
douloureuse et difficile pour nous   . et frappons à nouveau à la porte du 
Temple , nous crierons Maître ouvre nous ! Seigneur entends-tu nos cris et 
nos plaintes ? attendons avec ténacité  , sans découragement avec une 
ferme volonté devant la porte fermée de la salle des noces , Veillons 
veillons car nous ne connaissons ni le jour ni l'heure .Ne pas connaître ni le 
jour ni l'heure ne veut pas dire qu'il n'y aura plus le jour et l'heure . 
Aux multiples rendez-vous manqués dans nos vies , tôt tout tard le jour et 
l'heure reviendront alors ...  
Veillons veillons car nous ne connaissons ni le jour ni l'heure ...... 
 
 
Amen ,,,,              
 
 
 
Jean-Albert  Romeu .... 


